
浦银安盛蒋佳良：研究产业趋势 聚焦主流领域

本报记者 徐金忠

投资中，是不是要标新立异、剑走偏锋？ 蒋佳良的答案是否定的。 投资中，是不是要追随大流、力求极致？ 蒋佳良的答案同样是否定的。 那么，他的投资之道、致胜之法，又是如何

“锻造” 的？

作为浦银安盛基金研究部总监、均衡策略部总经理，蒋佳良将自己的投研力量集中在消费、医药、科技、新能源四大主流领域。 蒋佳良日前在接受中国证券报记者采访时表示，这

是投资确定性的贝塔来源，在此基础上，才能寻找更好的阿尔法机会。与此同时，蒋佳良又不把自己界定为“赛道投资” 的选手，而是将组合和均衡的思维贯彻投资始终，认为万物皆

有周期，投资亦然，只有求平衡、知进退的组合，才能穿越周期，方得始终。

升级研究团队

作为一个集体，基金经理投资能力的体现，背后一定是基金公司研究能力的积淀。

海通证券数据显示，截至 9月30日，浦银安盛基金旗下权益基金前三季度整体业绩为 20 .11%，在全市场公募机构中排名第14位。 Wind数据统计，浦银安盛基金偏股型业绩指 数过

去三年涨幅为113%， 排名行业第 12位， 彰显了公司强大的中长期主动投资能力。 海通证券数据还显示， 浦银安盛基金 旗下权 益产品 近三年 、 近十年绝 对收益 分别为 151 .12% 、

302 .62%，排在行业 14/119、12/62的位置 。

探究其原因，浦银安盛基金研究队伍的更新升级是其中的重要因素。 而作为研究部总监，蒋佳良对浦银安盛基金研究团队的变化 ，也起到正面积极的作用 。

公开资料显示，蒋佳良在进入公募基金行业之前，有着海外银行、大型券商 、保险资管等资产管理行业多年从业经历，2018年蒋佳良加盟浦银安盛基金。

到 任 浦 银 安 盛 基 金 并 开 始 承 担 研 究 部 管 理 工 作 后 ， 蒋 佳 良 推 出 了 升 级 研 究 力 量 的 三 个 措 施 ： 第 一 是 考 核 机 制 ； 第 二 是 团 队 升 级 ； 第

三 是 理 念 塑 造 。

蒋佳良在管理之初，就明确了研究团队的排名考核制度，充分调动研究员的工作热情和积极性。 “制度在设计上力求公开、公正、公平，研究员可以在制度落地之前，提出各种修

改建议甚至是反对意见 ，但是一旦落地实施，就是一个大家共同遵守的制度，形成研究和投资之间的协同。 ”

与此同时，蒋佳良更围绕消费、医药、科技、新能源四大板块 ，对浦银安盛基金的研究团队进行了升级。 “浦银安盛基金新增了10多个研究员，并且对原来的团队进行了扩充。 目

前围绕消费、医药、科技、新能源四大主流板块进行重点布局，同时兼顾其它研究领域。 ”

在挑选研究员方面，蒋佳良的用人标准是：完整的专业履历、认真踏实的工作态度以及在研究上的“灵性” 。 考核机制 、人员配备 ，是一个研究团队的“硬件” ，真正考验团队搭建

和协同的是观念上的和谐一致。 在蒋佳良带领下的浦银安盛研究团队，价值观明确且持续 ：聚焦市场主线 ，守正出奇，研究产业趋势，持续锻造把握市场贝塔的能力，寻找能 够超越

行业的个股，创造主动投资的阿尔法。 在蒋佳良看来，研究员覆盖的领域各有不同，但在投资之中，收益的来源却大同小异，所以研究团队应该与投资团队具有协同的价值 观 ，这一

点至关重要。

在 这 样 的 三 个 措 施 之 下 ， 浦 银 安 盛 基 金 的 研 究 团 队 完 成 升 级 和 重 塑 ， 基 本 形 成 了 稳 定 的 研 究 领 域 、 研 究 框 架 以 及 研 究 的 价 值 观 ， 向 投 资 团

队 输 出 优 质 研 究 成 果 的 能 力 也 逐 步 具 备 。

主流领域“弄潮儿 ”

除了浦银安盛基金研究部总监的管理职能外，蒋佳良还是均衡策略部总经理，更是一位基金经理。 他的投资之道又是怎样的？

首先，蒋佳良将自己界定为“主流行业” 的基金经理。 正如他在研究团队搭建上聚焦的四大行业一样，投资中他也是这四大主流领域的“弄潮儿” 。 在蒋佳良看来，消费、医药、科

技、新能源四大领域，是经济和产业中的核心行业，是时代的最强脉搏。这些行业才是持续的贝塔来源。“这些行业是具有广阔前景，能够持续贡献投资贝塔的领域，在这些领域做投

资，才能成为时间和趋势的朋友。 ” 蒋佳良表示。

在主流赛道“乘风破浪” ，蒋佳良还需要将投资细化到个股公司，此处更需要投资的专业能力。“聚焦了主流行业，还需要优选行业中的个股公司，是选择这个行业中收入最高的

三个标的，还是选择ROE最高的三个标的，或选择产业链地位最强的那几个标的，这其中考验投资的取舍。 ” 蒋佳良如何选择？ 看质地、看增速、看估值。 蒋佳良给出了三个原则，并且

表示他与行业主流的做法，并无二致。 当然，在具体的投资实践中，并没有那么简单 ，而是需要动态把握。

实际上，在蒋佳良的投资中，还有一个核心的致胜法宝———均衡策略。 “行业中有一句话：永远不要小看行业业绩排名后5%的基金经理，他们只是没有判断对方向。 事实的确如

此，不论是前5%还是后5%，可能都是在组合上有较大偏离。 只不过前者偏离的方向对了，后者偏离的方向错了。 ” 蒋佳良这样看待投资组合偏离的机会和风险。

所以，他选择了均衡致胜的策略。 蒋佳良认为，市场上存在着各种机会，就像烹饪中各式各样的原材料，基金经理的作用应该类似于“厨师” ：利用各类投资机会，形成投资组合，

为持有人创造良好投资回报。 “烹饪 ” 的过程之中，需要有取舍，组合的“味道” 需要有调和，最终的“珍馐美味” 才能脍炙人口，取得“顾客盈门 ” 的效果 。

“如果仔细观察主流的投资管理教育会发现，这些专业课程，不是按照个股投资的思路来培养投资经理的，而是一种组合管理的能力，培养投资经理的专业能力。 所以组合才是

专业投资的核心 。 投资就像是‘一架飞机’ ，需要有平衡感，需要知进退。 ” 蒋佳良表示。

这样的选择，其实是蒋佳良在长期职业履历练中形成的理念和方法。 据悉 ，在平安资管投资经理的职业生涯中，蒋佳良的具体职务 ，聚焦于基金产品和基金经理的优选，组 合和

均衡之道便萌发于此。 而此后的基金经理投资经历 ，蒋佳良更是通过实践，验证了均衡之道的投资效果。

“我认为万物皆有周期，行业和个股都是如此。 我们看到行业和公司增速时快时慢 、市场和个股估值潮涨潮落，周而复始。 只是有些周期跨度大、时间长，有些周期时间短、表现

极致。 但是或长或短、或大或小，周期一直存在。 而组合和组合的动态调整，是让投资穿越市场周期、行业周期、个股周期的法宝 。 ” 蒋佳良总结道。

聚焦核心标的

蒋佳良认为，投资本质是要抓住时代的脉搏，找到受益于时代变化的行业和公司，这是研究和投资的起点和终点 ，把握市场主线、行业龙头 ，守正出奇。

这样的理念和方法，在实践中为投资者带来了良好的投资体验。 观察发现，自2018年11月 1日蒋佳良管理浦银安盛新经济结构基金以来，该产品三年来走出了稳健向上的收益率

曲线，在各个阶段均斩获靓丽的业绩回报。 以年内表现为例，海通数据显示，今年以来，截至10月末，全市场主动混合开放型基金平均收益率仅为7 .51%，而浦银安盛新经济结构年内

涨幅高达 43 .58%，在4195只主动混合开放型基金中排名前3%，业绩排名领先，超额收益显著。

此外，海通数据显示，截至今年10月末 ，浦银安盛新经济结构A过去三年涨幅高达327 .92%，排名同类前2%，并获得海通证券、银河证券、招商证券等三年期五星评级。 领先的业绩

也带动了基金规模的快速增长。 数据显示，浦银安盛新经济结构A三季度规模增长 330 .2%，排名市场同类基金第二位。

事实上，在蒋佳良管理的基金产品中，业绩出色的不止浦银安盛新经济结构，如去年7月成立的浦银安盛价值精选，在经历市场大幅震荡后，长期收益率大幅领先业绩比较基准。

截至10月末 ，该基金今年以来回报率为44 .14%，产品成立以来回报率为67 .74%，大幅跑赢同期业绩比较基准 。 Wind数据显示，蒋佳良管理的全部基金整体年化收益率达到36 .18%，超

过沪深300指数28 .68个百分点。

回顾三季度的投资操作，蒋佳良介绍，投资组合在三季度前半段取得了较好的表现，主要得益于新能车、光伏、有色的配置。 到了后半段这些板块涨幅较大，便对这些股票有所减

持，增配了白酒、医药。 三季度末市场开始回调，前期增配的白酒医药起到了一定的净值保护作用，但是新能车等成长行业依然较多 ，组合还是有所回调。 蒋佳良就是以这样的动态

组合方法，来应对变化中的市场。

谈及后市机会，蒋佳良认为，在当前“碳中和” 背景下，清洁能源是资本市场的长期方向。 “整体来看，预计市场还会保持活跃的状态，各行业板块内分化会比较明 显，因此 在投

资上会更聚焦看好的核心标的，以抵御市场波动。 ” 蒋佳良表示。

简介

蒋佳良，2018年 6月加入浦银安盛基金管理有限公司，现任研究部总监、均衡投资部总经理。
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浦银安盛蒋佳良：

研究产业趋势 聚焦主流领域

□本报记者 徐金忠

投资中，是不是

要标新立异、剑走偏

锋？ 蒋佳良的答案是

否定的。 投资中，是

不是要追随大流、力

求极致？ 蒋佳良的答

案同样是否定的。 那

么， 他的投资之道、

制胜之法，又是如何

“锻造” 的？

作为浦银安盛

基金研究部总监、均

衡策略部总经理，蒋

佳良将自己的投研

力量集中在消费、医

药、科技、新能源四

大主流领域。蒋佳良

日前在接受中国证

券报记者采访时表

示，这是投资确定性

的贝塔来源，在此基

础上，才能寻找更好

的阿尔法机会。与此

同时，蒋佳良又不把

自己界定为 “赛道

投资” 的选手，而是

将组合和均衡的思

维贯彻投资始终，认

为万物皆有周期，投

资亦然， 只有求平

衡、 知进退的组合，

才能穿越周期，方得

始终。

升级研究团队

作为一个集体， 基金经理

投资能力的体现， 背后一定是

基金公司研究能力的积淀。

海通证券数据显示，截至9

月30日， 浦银安盛基金旗下权

益基金前三季度整体业绩为

20.11%， 在全市场公募机构中

排名第14位。 Wind数据统计，

浦银安盛基金偏股型业绩指数

过去三年涨幅为113%，排名行

业第12位， 彰显了公司强大的

中长期主动投资能力。 海通证

券数据还显示， 浦银安盛基金

旗下权益产品近三年、 近十年

绝 对 收 益 分 别 为 151.12% 、

302.62% ， 排在行业 14/119、

12/62的位置。

探究其原因， 浦银安盛基

金研究队伍的更新升级是其中

的重要因素。 而作为研究部总

监， 蒋佳良对浦银安盛基金研

究团队的变化， 也起到正面积

极的作用。

公开资料显示， 蒋佳良在

进入公募基金行业之前， 有着

海外银行、大型券商、保险资管

等资产管理行业多年从业经

历，2018年蒋佳良加盟浦银安

盛基金。

到任浦银安盛基金并开

始承担研究部管理工作后，蒋

佳良推出了升级研究力量的

三个措施： 第一是考核机制；

第二是团队升级；第三是理念

塑造。

蒋佳良在管理之初， 就明

确了研究团队的排名考核制

度， 充分调动研究员的工作热

情和积极性。“制度在设计上力

求公开、公正、公平，研究员可

以在制度落地之前， 提出各种

修改建议甚至是反对意见，但

是一旦落地实施， 就是一个大

家共同遵守的制度， 形成研究

和投资之间的协同。 ”

与此同时， 蒋佳良更围绕

消费、医药、科技、新能源四大

板块， 对浦银安盛基金的研究

团队进行了升级。“浦银安盛基

金新增了10多个研究员， 并且

对原来的团队进行了扩充。 目

前围绕消费、医药、科技、新能

源四大主流板块进行重点布

局，同时兼顾其它研究领域。 ”

在挑选研究员方面， 蒋佳

良的用人标准是： 完整的专业

履历、 认真踏实的工作态度以

及在研究上的“灵性” 。 考核机

制、人员配备，是一个研究团队

的“硬件” ，真正考验团队搭建

和协同的是观念上的和谐一

致。 在蒋佳良带领下的浦银安

盛研究团队， 价值观明确且持

续：聚焦市场主线，守正出奇，

研究产业趋势， 持续锻造把握

市场贝塔的能力， 寻找能够超

越行业的个股， 创造主动投资

的阿尔法。 在蒋佳良看来，研究

员覆盖的领域各有不同， 但在

投资之中， 收益的来源却大同

小异， 所以研究团队应该与投

资团队具有协同的价值观，这

一点至关重要。

在这样的三个措施之下，

浦银安盛基金的研究团队完

成升级和重塑，基本形成了稳

定的研究领域、研究框架以及

研究的价值观，向投资团队输

出优质研究成果的能力也逐

步具备。

主流领域“弄潮儿”

除了浦银安盛基金研究部总监的管

理职能外， 蒋佳良还是均衡策略部总经

理，更是一位基金经理。 他的投资之道又

是怎样的？

首先， 蒋佳良将自己界定为 “主流行

业” 的基金经理。 正如他在研究团队搭建上

聚焦的四大行业一样，投资中他也是这四大

主流领域的 “弄潮儿” 。 在蒋佳良看来，消

费、医药、科技、新能源四大领域，是经济和

产业中的核心行业，是时代的最强脉搏。 这

些行业才是持续的贝塔来源。“这些行业是

具有广阔前景，能够持续贡献投资贝塔的领

域，在这些领域做投资，才能成为时间和趋

势的朋友。 ” 蒋佳良表示。

在主流赛道“乘风破浪” ，蒋佳良还需

要将投资细化到个股公司，此处更需要投资

的专业能力。 “聚焦了主流行业，还需要优

选行业中的个股公司，是选择这个行业中收

入最高的三个标的， 也是选择ROE最高的

三个标的，或选择产业链地位最强的那几个

标的，这其中考验投资的取舍。 ” 蒋佳良如

何选择？看质地、看增速、看估值。 蒋佳良给

出了三个原则，并且表示他与行业主流的做

法并无二致。 当然，在具体的投资实践中，

并没有那么简单，而是需要动态把握。

实际上，在蒋佳良的投资中，还有一

个核心的制胜法宝———均衡策略。 “行业

中有一句话：永远不要小看行业业绩排名

后5%的基金经理， 他们只是没有判断对

方向。 事实的确如此，不论是前5%还是后

5%，可能都是在组合上有较大偏离。 只不

过前者偏离的方向对了，后者偏离的方向

错了。 ” 蒋佳良这样看待投资组合偏离的

机会和风险。 所以， 他选择了均衡制胜的

策略。 蒋佳良认为， 市场上存在着各种机

会，就像烹饪中各式各样的原材料，基金经

理的作用应该类似于“厨师” ，利用各类投

资机会，形成投资组合，为持有人创造良好

投资回报。 “烹饪” 的过程之中，需要有取

舍，组合的“味道” 需要有调和，最终的

“珍馐美味” 才能脍炙人口，取得“顾客盈

门” 的效果。

“如果仔细观察主流的投资管理教育

会发现，这些专业课程，不是按照个股投资

的思路来培养投资经理的，而是一种组合管

理的能力，培养投资经理的专业能力。 所以

组合才是专业投资的核心。 投资就像是‘一

架飞机’ ，需要有平衡感，需要知进退。 ” 蒋

佳良表示。

这样的选择，其实是蒋佳良在长期职业

历练中形成的理念和方法。 据悉，在平安资

管投资经理的职业生涯中，蒋佳良的具体职

务， 聚焦于基金产品和基金经理的优选，组

合和均衡之道便萌发于此。而此后的基金经

理投资经历，蒋佳良更是通过实践，验证了

均衡之道的投资效果。

“我认为万物皆有周期，行业和个股都

是如此。 我们看到行业和公司增速时快时

慢、 市场和个股估值潮涨潮落， 周而复始。

只是有些周期跨度大、时间长，有些周期时

间短、表现极致。 但是或长或短、或大或小，

周期一直存在。 而组合和组合的动态调整，

是让投资穿越市场周期、行业周期、个股周

期的法宝。 ” 蒋佳良总结道。

聚焦核心标的

蒋佳良认为，投资本质是要抓住时代的

脉搏，找到受益于时代变化的行业和公司，

这是研究和投资的起点和终点，把握市场主

线、行业龙头，守正出奇。

这样的理念和方法，在实践中为投资者

带来了良好的投资体验。 观察发现，自2018

年11月1日蒋佳良管理浦银安盛新经济结

构基金以来，该产品三年来走出了稳健向上

的收益率曲线，在各个阶段均斩获靓丽的业

绩回报。 以年内表现为例，海通数据显示，

今年以来，截至10月末，全市场主动混合开

放型基金平均收益率仅为7.51%，而浦银安

盛新经济结构年内涨幅高达43.58% ，在

4195只主动混合开放型基金中排名前3%，

业绩排名领先，超额收益显著。

此外， 海通数据显示， 截至今年10月

末，浦银安盛新经济结构A过去三年涨幅高

达327.92%，排名同类前2%，并获得海通证

券、 银河证券、 招商证券等三年期五星评

级。 领先的业绩也带动了基金规模的快速

增长。 数据显示，浦银安盛新经济结构A三

季度规模增长330.2%， 排名市场同类基金

第二位。

事实上， 在蒋佳良管理的基金产品中，

业绩出色的不止浦银安盛新经济结构，如去

年7月成立的浦银安盛价值精选，在经历市

场大幅震荡后，长期收益率大幅领先业绩比

较基准。 截至10月末，该基金今年以来回报

率为 44.14% ， 产品成立以来回报率为

67.74% ， 大幅跑赢同期业绩比较基准。

Wind数据显示， 蒋佳良管理的全部基金整

体年化收益率达到36.18%，超过沪深300指

数28.68个百分点。

回顾三季度的投资操作，蒋佳良介绍，投

资组合在三季度前半段取得了较好的表现，

主要得益于新能源车、光伏、有色的配置。 到

了后半段这些板块涨幅较大， 便对这些股票

有所减持，增配了白酒、医药。 三季度末市场

开始回调， 前期增配的白酒医药起到了一定

的净值保护作用， 但是新能源车等成长行业

依然较多，组合还是有所回调。蒋佳良就是以

这样的动态组合方法来应对变化中的市场。

谈及后市机会， 蒋佳良认为， 在当前

“碳中和” 背景下，清洁能源是资本市场的

长期方向。 “整体来看，预计市场还会保持

活跃的状态， 各行业板块内分化会比较明

显， 因此在投资上会更聚焦看好的核心标

的，以抵御市场波动。 ” 蒋佳良表示。
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